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希望民办教育受到
更多的关注和重视

杨雪梅认为，民办教育作为教育的重要
组成部分，应纳入国家教育战略。按照国外
的经验，私立教育的规模一般占到 30%~
50%，而且很多是优质教育资源。

“制度问题已经成为制约民办教育发
展的最大因素。比如，民办高校如何登
记，经费收支如何核算，法人财产权如何
落实等一系列问题，现在都没有统一的
界定。”

杨雪梅认为，民办学校为国家的教育
作出了贡献。目前，国家有必要采取有
效的措施，在全国培育出一批高水平民
办学校。“既能扩大优质教育资源供给，
又能增强教育的活力，对政府和百姓而
言，都是好事”。

如何加快民办教育发展？杨雪梅提了
五点建议：进一步明确民办教育的地位，对
民办教育的概念进行重新界定，科学界定民
办学校法人属性，进一步明确公共财政对民

办教育的支持，进一步明确民办教育
投资合理回报的问题。

杨雪梅同时建议，国家财政要
更大力度地支持民办教育。“对不要
求回报的民办中小学，国家应该减
免全部税收，并划拨生均经费，这样
才能鼓励民间资本投入到民办教育
中来”。

希望民办教育可以
“上台阶”

据杨雪梅介绍，2010年《国家教育中长
期发展纲要》出台后，民办教育有了新的突
破，纲要中明确指出：符合条件的民办高校
同样可以办硕士研究生教育及博士研究生
教育。这对于民办高校来讲，无疑是“上了
一个大台阶”。

杨雪梅说：“近年来，国家出台了支持
民办教育的一些新的财政政策，从国家层
面即将设立国家民办教育专项发展基金，
我们可以将这笔钱投到完善学校硬件设
施、教育队伍建设等方面，在这些方面加大
投入，促进民办教育发展‘上台阶’”。

建议提高民办学校教
师的相关待遇

“现实中，民办学校教师与公办学校教师在
养老保险方面享受的却是不同的待遇，这种状
况急需改善。”杨雪梅开宗明义，希望提高民办
学校教师的相关待遇。

“在缴纳社会养老保险时，公办学校教师执
行的是事业单位标准，而民办学校教师执行的
却是企业标准，单位和个人缴纳比例高。民办
学校教师退休后的待遇相当于公办教师的不到
50%。不少民办学校教师缺乏职业安全感和归
宿感，这就使得民办学校教师队伍流动性较大，
制约了优秀人才的引进，影响民办教育质量的
提高。”杨雪梅说，“我建议修改《民办教育促进
法》，明确民办学校教师按事业单位标准参加社
会养老保险，与公办学校教师享受同等待遇。”

将“高水平民办大学
建设工程”纳入国家高校
建设规划

在郑州，黄河科技学院和它成长的故事家
喻户晓：黄河科技学院是我国第一所民办普通
本科高校，创立于1984年10月。1994年2月，
经国家教育委员会批准建立民办黄河科技学
院，实施高等专科学历教育，学校成为我国自
颁布《民办高等学校设置暂行规定》以后，全国
第一所独立设置的民办普通高校。2000年 3
月，经国家教育部批准，在民办黄河科技学院
的基础上建立黄河科技学院，实施本科学历教
育。黄河科技学院成为全国第一所民办本科
普通高校。

作为民办高校的成功案例，杨雪梅建议国
家重点扶持建设一批高水平民办大学，将“高
水平民办大学建设工程”纳入国家高校建设规
划。

郑州晚报北京专电“民办教育作为我国教育形式的一部分，已经为教育
作了一定的贡献，我相信，在国家的大力支持下，民办教育将大有所为。”全
国人大代表、黄河科技学院院长杨雪梅对“老本行”倍加关注。

作为我国第一所民办普通本科高校的负责人，杨雪梅和她的团队带领
这所学校已经走过了29年的路，这期间，这所高校发展成为拥有8个学科、
13个学院、62个专业，在校生3万多人的综合性、开放型大学。

这是杨雪梅第一次以全国人大代表的身份来参加全国两会，眼前的她，
长发披肩，眉目清秀，所提的建议全部关乎民办教育。

资料图片

最
新
闻
，看
晚
报


